Entorno

El sector de la salud exhibe 'appeal' con más de 120 millones de inversión desde marzo

Los fondos de inversión y gestoras españolas han movilizado más de 120 millones en operaciones del sector de la salud desde el estallido de la pandemia. El coronavirus impulsa la apuesta por la telemedicina y da entrada a inversores procedentes del turismo y del sector inmobiliario.

D. Punzano / A. Escobar 26 oct 2020 - 04:58



https://www.plantadoce.com/entorno/el-sector-de-la-salud-exhibe-appeal-con-mas-de-120-millones-de-inversion-desde-marzo

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

El sector de la salud en España continúa ganando adeptos y atractivo para el capital en la segunda oleada de la pandemia. Inversores en compañías de biotecnología, ciencias de la vida o *digital therapeutics*, arrastrados por la volatilidad del mercado, ven una oportunidad para continuar apostando por un sector clave en la crisis actual. Incluso aquellos inversores más tradicionales y alejados del sector sanitario ahoraven despertado su interés en un contexto marcado por una fuerte caída del Producto Interior Bruto (PIB) y un aumento del desempleo.

Con Covid-19 o sin él, continúan habiendo necesidades médicas no cubiertas, un hecho que grandes gestoras de capital riesgo o fondos de inversión como Asabys Partners, Ysios Capital, Caixa Capital Risc, Inveready y Ship2B, o incluso plataformas de *crowdfunding* como Capital Cell, siguen teniendo presente y continúan respaldando económicamente a través de mecanismo como rondas de financiación y entradas en el capital de compañías sanitarias. **Desde el estallido de la pandemia el pasado marzo y hasta octubre, estas gestoras y fondos han movido más de cien millones de euros**, según los datos recogidos por PlantaDoce a partir de la información facilitada por estos actores.

Entre algunas de las inversiones acometidas durante los últimos meses se encuentra la ronda que ha cerrado Medlumics por catorce millones de euros, en una operación liderada por Asabys Partners. Con esta financiación, la empresa española podrá seguir desarrollando un sistema de ablación cardiaca por radiofrecuencia.

Asabys Partners, Ysios Capital, Caixa Capital Risc, Inveready y Ship2B han movido más de cien millones de euros durante la pandemia

Otra de las inversiones es la que realizó Inveready en la ronda de cinco millones de euros que ha cerrado recientemente la *start up* madrileña AptaTargets. Son dos ejemplos de muchas iniciativas que se han ejecutado durante siete meses y que dejan en el aire cuestiones relevantes como: ¿qué sectores de la salud están siendo los más atractivos para los inversores durante la pandemia?, ¿el atractivo de estos sectores es una causa directa de la pandemia o continuará tras el virus? y ¿los criterios de los inversores han cambiado?

La telemedicina, el sector más atractivo

Todos los actores coinciden en que el sector de la salud más atractivo para invertir es

la telemedicina. Las terapias digitales han ido ganando protagonismo durante los últimos años, pero el Covid-19 ha impulsado su interés en estos meses. Josep Lluís Sanfeliu, fundador de Asabys Partners, explica que "hemos invertido en terapias digitales y telemedicina porque son tratamientos en auge y respaldados con estudios clínicos".

Una opinión que comparte la general partner de Ship2B Ventures, Maite Fibla. La responsable de la plataforma de inversión especializada en economías de impacto y centrada en salud indica que la pandemia ha hecho mucho más atractivo el sector salud para los inversores. La mayoría de las operaciones se centran en plataformas que permiten una mejor monitorización o seguimiento del paciente a distancia y de tecnologías que permiten realizar terapias a distancia y virtuales. Fibla destaca que todas estas herramientas tienen el objetivo de "ayudar al sistema a reducir la saturación como la que está viviendo".

"Hemos invertido en terapias digitales y telemedicina porque son tratamientos en auge", explica Sanfeliu

Por su parte, el director general de Capital Cell, Daniel Oliver, también cree que "el sector de la telemedicina será el más beneficiado dentro de unos meses". Por otro lado, Oliver también destaca que se da un aumento de inversiones en oncología y en el área del diagnóstico. Desde Ysios capital, gestora de inversión especializada en el sector biotecnológico, señalan que las áreas con más actividad continúan siendo oncología, el sistema nervioso central y enfermedades cardiovasculares.

El biotech, acíclico y en plena revolución

"La biotecnología es un sector acíclico", explican desde Ysios Capital. El fondo añade que el sector biotecnológico siempre ha ido bastante bien a pesar de las crisis y que ha detectado un mayor interés en su gestora por parte de inversores que hasta ahora no valoraban tener participaciones en cartera de un fondo biotecnológico.

Oliver argumenta que la inversión y el atractivo del sector de la telemedicina no tiene ninguna relación con la pandemia. El director general de Capital Cell destaca que "la biotecnología está en plena revolución y los sistemas sanitarios están en un proceso de profunda transformación". Oliver señala que la inversión en salud ha cobrado mucho más protagonismo a raíz de la pandemia y que el sector está captando inversores procedentes de otros a la baja, como el turismo y el inmobiliario.

El director general de Capital Cell cree que estos nuevos inversores volverán a invertir en sus sectores tradicionales cuando se recuperen, aunque algunos de ellos seguirán apostando por la salud porque lo conocerán mejor.

El sector de la salud está captando inversores procedentes de sectores a la baja, como el turismo y el inmobiliario

En este sentido, Sanfeliu explica que el impacto del Covid-19 ha acelerado los cierres de operaciones y procesos de inversión. La previsión es que la situación vuelva a ser como antes, aunque los más beneficiados en esta situación han sido los fondos con mayor capacidad "porque han visto reducir la competencia y se han podido aprovechar de mejores oportunidades", según el fundador de Asabys Partner. En el largo plazo, los inversores que han apostado por la medicina innovadora "serán los que obtendrán la mayor recompensa", añade.

Interés renovado en salud

La pandemia ha puesto el foco en la salud y las carencias del sistema sanitario. Según Ysios Capital, "la crisis sanitaria ha destacado la necesidad de innovar y de invertir en salud porque sigue habiendo importantes necesidades médicas no cubiertas". Además, desde el fondo prevén un interés renovado y mayor atracción por el sector biotecnológico.

La general partner de Ship2B Ventures indica que hasta ahora los sectores que más atraían la inversión eran el farmacéutico y biotecnológico, pero "la inversión en ámbitos medtech y ehealth se está acelerando a raíz de esta crisis". Fibla argumenta también que es el propio sistema y los pacientes los que demandan el desarrollo y la innovación en salud y que "hay una tendencia creciente de oportunidades para generar impacto, pero también para generar negocio".

Por otra parte, los criterios de los inversores en el momento de buscar y decidir dónde apostar su capital continúan siendo los mismos que antes de la pandemia. Tanto desde Asabys Partners como Ysios Capital subrayan la importancia de que sea una necesidad médica no cubierta y que el proyecto sea innovador. Sanfeliu alega que también buscan que el área esté protegida con una patente y que sea un sector con bastante actividad.

Asabys e Ysios han realizado cinco inversiones cada una en lo que va de año

Oliver señala que la pandemia ha cambiado los criterios sectoriales, por lo que inversores no tradicionales en salud han entrado a raíz de la crisis sanitaria. Además, el director general de Capital Cell considera que hay un aumento de la inversión más responsable que tiene en cuenta el impacto, sostenibilidad, tecnología y otros aspectos.

Operaciones

Por último, el ritmo de inversiones por parte de los fondos se mantiene. Sanfeliu indica que Asabys ha realizado durante la pandemia cinco inversiones de los diez proyectos en los que están involucrados en la actualidad. "Hemos hecho tanta inversión durante la crisis sanitaria como el año y medio anterior", explica Sanfeliu.

Desde Ysios Capital destacan que han realizado cinco inversiones en lo que va de año, a pesar del Covid-19, y que podrían realizar una o dos más antes de final de año. Ship2B también ha mantenido el ritmo de inversiones que tenían antes y desde Capital Cell comentan que realizan una o dos operaciones por mes, como era habitual.